REMITIDO

## ESKARIAM, líder en el Cártel de la Leche, cuenta la actualidad de la reclamación

ESKARIAM, empresa de servicios jurídicos especializada en grandes litigios, es la única de todos los despachos y bufetes de abogados involucrados en la defensa de los ganaderos afectados por el denominado caso del cártel de la leche, que solicitó la personación ante la Audiencia Nacional tras la sanción de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC), y que actualmente defiende de forma proactiva la resolución y sanción de CNMC a las industrias lácteas ante la Audiencia Nacional.

Recordemos que el cártel de la leche, que tan negativamente ha impactado en los ganaderos gallegos, continúa a la espera de resolución por parte de la Audiencia Nacional, mientras los productores de leche de la zona hacen frente a unos cada vez más altos costes de producción. Cuando en julio de 2019 la CNMC sancionó con 80,6 millones de euros a las asociaciones de empresas lácteas (AELGA y GIL) y las principales industrias lácteas (PASCUAL, CAPSA que actúa bajo la marca CENTRAL LECHERA ASTURIANA, DANONE, PULEVA, LACTALIS, CELEGA, NESTLÉ, y, SCHREIBER), por prácticas anticompetitivas entre los años 2000 y 2013, todas menos GIL interpusieron sus recursos ante la Audiencia Nacional.

Tal y como explica el CEO de ESKARIAM, David Fernández, "ES-KARIAM está defendiendo ante la Audiencia Nacional a todos los ganaderos afectados, no solo a nuestros clientes, apoyando el trabajo de investigación realizado por la CNMC y su sanción a estas industrias lácteas". ESKARIAM es actualmente el líder de esta reclamación, con más de 2.000 ganaderos afectados que han confiado en su equipo de abogados expertos para reclamar sus indemnizaciones por la vía judicial una vez que la Audiencia Nacional confirme la sanción de la CNMC. "El resto de despachos de abogados y empresas de servicios jurídicos han decidido esperar y no invertir recursos propios en apoyar a la CNMC ante la Audiencia. Nosotros hemos invertido en el mejor equipo de profesionales en derecho de la Competencia, como Paul Hitchings entre otros, e involucrando a partners como Hausfeld y Compass Lexecon", matiza Fernández.

Aunque desde ESKARIAM no pueden revelar información sobre el procedimiento actual que se encuentra en la Audiencia Nacional, reconocen sentirse "esperanzados" a la espera de la resolución, que "creemos que llegará entrado ya el 2022, tal y como están avanzando los procedimientos".

## La documentación y el peritaje: la clave de la reclamación

Confirmado el cártel por la Audiencia Nacional, comenzarán las reclamaciones en la vía judicial civil, en la cual los jueces decidirán la indemnización que cada afectado deberá recibir a consecuencia del daño causado por el cártel formado por las industrias lácteas sancionadas por la CNMC. Por ello, ESKARIAM, en colaboración con Compass Lexecon, firma de consultoría económica líder internacionalmente y en España, trabaja ya en el análisis y los peritajes de todos sus clientes afectados por el cártel de la leche para determinar el daño económico real. Estos tendrán que entregar, además de las facturas del periodo del cártel, toda la documentación requerida para elaborar el mejor informe económico posible para determinar los daños reales. Para ello, ESKA-RIAM está informando a los ganaderos de Galicia de los diferentes puntos de recogida donde podrán entregar su documentación, que será utilizada para peritar lo que cada explotación perdió por las prácticas anticompetitivas sancionadas por la CNMC a las industrias lácteas que formaron un cártel.

Además, en un caso como el del cártel de la leche, uno de los más importantes de los últimos años a nivel europeo en lo que a derecho de la Competencia se refiere, y con el objetivo de fortalecer la pericial, ESKARIAM está colaborando estrechamente no solo con asociaciones, OPLs y ganaderos afectados, sino también con otros despachos de abogados para compartir información no confidencial que apoye los análisis oficiales de la pericial.

Tal y como reconoce el máximo responsable de esta empresa de servicios jurídicos, "ser los líderes de esta reclamación conlleva una gran responsabilidad, además de tener que lidiar con informaciones tergiversadas, rumorología sin base alguna y ataques desde distintos sectores interesados en minimizar el impacto del cártel". Algo que para ESKARIAM "nos recuerda la importancia de este caso para los miles de ganaderos afectados que están reclamando, y también para los muchos que han tenido que cerrar sus explotaciones por las presiones a los que les han sometido durante años". Por ello, ESKARIAM es una de las pocas empresas de servicios jurídicos con una propuesta de valor tan beneficiosa para los ganaderos afectados por el cártel de la leche, quienes asumen cero riesgos, no tienen ningún gasto y no tienen que asumir las costas judiciales. "En ESKARIAM estamos siempre del lado de los afectados, en este caso de los ganaderos".